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Publications and Lectures 
 
 
Monographies 
 
Kuran, Daniel: Geschichte zwischen Mythos und Messianischem. Walter Benjamins Jetztzeit 

und die Zeit der Toten als humane Zeit (Religion and Transformation in Contemporary 
European Society 15), V&R Vienna University-Press, Göttingen 2019. (peer-
reviewed) 

 
Articles 
 
Kuran, Daniel, “Religion and the Expressionless – A Religious Perspective on Art in 

Benjamin”, in: Religion 2023, 14(6), 703, DOI: https://doi.org/10.3390/rel14060703 
 
Kuran, Daniel, „From Ethics to Aesthetics: On an Aesthetic Sense in Kant’s Philosophy of 

Religion”, in: Vitor Moura / Connell Vaughan (ed.), Proceedings of the European 
Society for Aesthetics vol. 14 (2022), pp. 128-140. 

 
Kuran, Daniel, “Freiheit und Befreiung. Überlegungen zur Dialektik der Befreiung und zur 

absoluten Befreiung“, in: Hegel und Freiheit (Hegel-Jahrbuch 2021/22), im Erscheinen. 
 
Kuran, Daniel, “The Bonds of absolute Freedom. Traces of Abraham in Hegel’s Reading of 

the French Revolution”, in: Michael Staudigl, Jason W. Alvis (Hrsg.), The Bonds of 
Separation: Religion and the Crisis of Community, Columbia UP, im Erscheinen. 

 
Kuran, Daniel, „Freiheit als Diremtion des objektiven zum absoluten Geist. Zur 

Brückenfunktion der Weltgeschichte in Hegels Enzyklopädie“, in: Violette L. Waibel, 
Christian Danz, Jürgen Stolzenberg (Hrsg.), Metaphysik des Konkreten und der 
Geschichtlichkeit - Systeme der Vernunft 1821-1854 (Systeme der Vernunft-Kant und 
der Deutsche Idealismus VI), Meiner, im Erscheinen. 

 
Appel, Kurt / Kuran, Daniel, „Denn Leben ist vom Leben nicht verschieden, weil das Leben 

in der einigen Gottheit ist.“ Liebe und Freiheit in den Jugendschriften Hegels, in: 
Langthaler, Rudolf; Hofer, Michael (Hrsg.), Liebe und Hass in Philosophie, Religion 
und Literatur (Wiener Jahrbuch für Philosophie Band 50/2018), nap new academic 
press, Wien 2019, pp. 141-158. 

 
Kuran, Daniel, „Der unfähige Souverän und der schwache Messias. Politisch-theologischer 

Versuch über eine schwache Verbindlichkeit im Anschluss an Walter Benjamin“, in: 

https://doi.org/10.3390/rel14060703


Karlheinz Ruhstorfer (Hrsg.), Zwischen Progression und Regression. Streit um den Weg 
der katholischen Kirche, Herder, Freiburg im Breisgau 2019, pp. 107-123. 

 
Blog-Entries 
 
Kuran, Daniel, „Hegel und die Transformation von ‚social distancing‘. Eine Replik zu Žižeks 

Buch ‚Pandemic‘“, in: RaT-Blog, 20.05.2020, URL: Hegel und die Transformation von 
„social distancing“ Eine Replik zu Žižeks Buch „Pandemic!“ (rat-blog.at) [11.04.2022]. 

Kuran, Daniel, „Religiös, im Ernst? Was man bei Houellebecq über Religion lernen kann“, 
Blogbeitrag für y-nachten.de (Theologieblog), 18.02.2019, URL: https://y-
nachten.de/2019/02/religioes-im-ernst-was-man-bei-houellebecq-ueber-religion-lernen-
kann/ [11.04.2022]. 

 
 
Lectures 
 
 
03/2023 Presentation at the Workshop „Fichte & Hegel: Das Bild des Absoluten 

und die absolute Methode“, Bergische Universität Wuppertal, 23.-25. 03. 
2023. 

03/2023 Lecture “Spaces of Memory as Resistance in Walter Benjamin”, 
International Symposium Spaces of Memory, Vienna, 16.17. 03. 2023. 

06/2022 Lecture “On an Aesthetic Sense in Kant’s Philosophy of Religion” as 
part of the panel „The Beautiful, the Sublime and the Open. Aesthetic 
Approaches to Religion in Kant and Hölderlin”, conducted with Jakob 
Deibl at the European Society of Aesthetics, Tallinn, 28.-30. 06. 2022. 

06/2021 Presentation “Freiheit und Befreiung. Überlegungen zur Dialektik der 
Befreiung und zur absoluten Befreiung“, International Hegel Congress 
2021 „Hegel and Freedom“ (Warschau), 21.-25. 06. 2021. 

10/2020 Lecture „The Destitution of Revolution and Eschatology. Theological 
Reflections on Agamben’s ‘Politics Beyond Every Figure of Relation’”, 
Workshop “Eschatology and Revolution. Buildung on Giorgio Agamben”, 
Universität Erfurt (Max-Weber-Kolleg für kultur- und 
sozialwissenschaftliche Studien), 28.10.2020. 

02/2020 Presentation “Der objektive Geist der Religion. Ein vergessener Aspekt 
der Hegelschen Religionsphilosophie“, Conference „13. Berliner 
Kolloquium Junge Religionsphilosophie“, Katholische Akademie Berlin, 
20.-22.02.2020. 

10/2019  Response to Yvonne Sherwood / Ward Blanton “Sacrificial Fantasies: 
Abraham, Alterity and Visions of Europe”, Workshop hosted by Michael 
Staudigl, “Derrida on Religion and Violence”, Universität Wien, 
15.10.2019. 
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07/2019 Poster-Presentation “Schwelle der Geschichte: Diremtion des objektiven 
zum absoluten Geist in Hegels Enzyklopädie von 1830“, Conference 
„Metaphysik der Geschichtlichkeit und des Konkreten (Kant und der 
deutsche Idealismus VI)“, Universität Wien, 17.07.2019. 

03/2019 Response to Mattias Flatscher, „Politiken der Alterität nach Derrida und 
Levinas“, Conference “Open-Day at the Research Centre Religion and 
Transformation in Contemporary Society”, Universität Wien, 19.03.2019. 

03/2019 Lecture „The Canon and the Kenosis of the Text. History and its 
Alternatives in Post-Hegelian Thought.” (Panel: Stephan van Erp / Kurt 
Appel (chair), “The Alternative as the Real. Alternative Histories of 
Salvation”), annual Conference of the European Academy of Religion, 
Bologna, 06.03.2019. 

12/2018 Lecture “Der unfähige Souverän und der schwache Messias. Politisch-
theologischer Versuch über eine schwache Verbindlichkeit im 
Anschluss an Walter Benjamin“, Conference of the European Society of 
Catholic Theology, Freiburg, 16.12.2018. 

11/2018 Lecture “Religion and a New Vision of Public Space” (Presentation of 
the Research Centre Religion and Transformation), Conference „Re-
Envisioning Religious Studies as a Global Discipline – A Pre-AAR 
Symposium”, University of Denver, 16.11.2018. 
 

03/2018 Lecture „Aesthetics of the Dead. The Narrative of Terror and Religious 
Contributions to the Public Space”, annual Conference of the European 
Academy of Religion, Bologna, 06.03.2018. 
 

01/2018 Lecture „Selbstbewusstsein als negative Macht. Vom Untergang der 
Substanz zum einzelnen Selbst der Kunstreligion in Hegels 
Phänomenologie des Geistes“, Workshop, Sarah Rosenhauer (chair), „Die 
Produktivität der Negativität bei Hegel“, Goethe-Universität Frankfurt, 
22.01.2018. 

11/2017 Lecture „Ja [sic!]. Schnitt und Öffnung des Mystischen Postulats bei de 
Certeau und Derrida“, Workshop „Zwischenraum: Mystik und 
Psychoanalyse bei Michel de Certeau“, Melk, 11.11.2017. 

 
09/2017 

 
Poster-Presentation „Postapokalyptische Überlegungen zum Mann ohne 
Eigenschaften“, Conference, „Grenzüberschreitungen in Literatur und 
Kultur | theorie, Universität Wien, 29.09.2017. 

 
03/2017  Lecture „Kindheit und Theologie. Giorgio Agambens 

transzendentale infanzia des Menschen“, Conference of the 
Nachwuchsnetzwerkes Dogmatik und Fundamentaltheologie, Stuttgart, 
08.03.2017. 
 

03/2016  Lecture „Geschichte zwischen Mythos und Messianischem. Walter 
Benjamins Jetztzeit als humane Zeit“, Conference of the 



Nachwuchsnetzwerkes Dogmatik und Fundamentaltheologie, Stuttgart, 
09.03.2016. 
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